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FECHA: OCTUBRE 19 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Ejecutados a balazos” 

 
“Detecta SEPH cobro excesivo en las cuotas” 

 “La salud de las mujeres es una prioridad: Olvera” 

 “Ejecutan a dos hombres en Nopancalco” 

 
“Buscan prevenir cáncer de mama” 

 
“Reafirman liderato” 

 “CALIFICAN TRANSPARENCIA” 

 
“Crecen quejas por abusos de taxistas” 

 
“"Los Chuchos" se empecinan en proteger a Aguirre” 

 
“Suben en 38% costos de auto” 

 “PRD indaga historial de sus alcaldes; por ganar hubo descuidos: Navarrete” 

 “Paro estudiantil el miércoles en apoyo a los 43 normalistas” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Espera PRD una elección pacífica: Será el próximo sábado 25 de octubre cuando la militancia Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo elija a su nuevo presidente y secretario general, así como a los responsables de 12 
secretarías. En esta renovación participaran poco más de 150 perredistas de todo el estado, incluyendo a expresidentes de 
partido, alcaldes, diputados locales y federales, así como su único senador Isidro Pedraza Chávez. Al igual que como ocurrió a 
nivel nacional, la corriente Nueva Izquierda tendrá mano para postular y elegir al nuevo presidente del partido, pues el bloque 
que conforman en el estado la Coduc, la UFIC y FDH tienen la mayoría de los consejeros estatales elegidos el pasado 7 de 
septiembre. De acuerdo con Marco Antonio Rico, aún secretario general del sol azteca, la instalación del consejo electivo se 
dará a las 10:00 de la mañana del próximo sábado, en su primera convocatoria, y la segunda a las 11:00 horas. A diferencia 
de otras elecciones que se caracterizaron por hechos violentos, el perredista prevé una elección tranquila y con civilidad, pues 
“vamos a privilegiar una acuerdo de unidad que le dé al PRD la estabilidad y viabilidad institucional”. (José Antonio 
Alcaraz, página 06) 
Milenio-Publica AN convocatoria para renovar dirigencia estatal; será en diciembre:	   El Partido Acción Nacional 
(PAN) instaló la comisión estatal organizadora para la elección de presidente, secretario general y siete integrantes del Comité 
Directivo Estatal de Hidalgo para el periodo 20142016, asimismo publicó la convocatoria que estipula el método electivo a 
celebrarse el domingo 14 de diciembre, así como los lineamientos respectivos para realizar el proceso. Luego del 
ordenamiento emitido por el Tribunal Electoral de la Federación en el que obligó la renovación inmediata del instituto político, 
el pleno del consejo político estatal panista conformó la comisión organizadora presidida por Pablo Gómez López. De acuerdo 
con la convocatoria, del 18 a130 de octubre se registrarán las planillas de los candidatos. La comisión estatal organizadora 
analizará las solicitudes recibidas y resolverá sobre la procedencia o no de las mismas a más tardar el 5 de noviembre de 
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2014. Pablo Gómez indicó que por primera vez los militantes podrán elegir a la dirigencia estatal mediante votación directa, 
sin embargo tendrán derecho al voto únicamente los papistas con más La comisión organizadora está a la espera del envió 
del último corte de militantes de Hidalgo, por parte del registro nacional de electores de Acción Nacional, para determinar el 
número de boletas y centros de votación que deberán utilizar en la jornada. Luis Baños Gómez, secretario general del PAN 
Hidalgo, asumió las funciones de presidente tras la separación de Alejandro Moreno Abud al cargo, por lo que no se descarta 
su posible registro para ser reelecto. (Janet Barragán, página) 
Plaza Juárez-"No hay división con Mariano Torres”:	  Arturo Aparicio Barrios, dirigente del anido del Trabajo (PT) en 
Hidalgo, expresó que ante la supuesta división con Mariano Torres L'estrade, coordinador estatal del partido, no que en 
algunos puntos existe tal división. Por lo que, indicó Aparicio. Barrios, "No existe división como tal, creo que en la mayoría, de 
las ideas coincidimos a fin de llegar a nuestro objetivo de mejor el organismo, hemos tenido pláticas para ir detallando cómo 
consensuamos el tema de las diferencias, las diferencias de ponernos de acuerdo: y a qué debemos darle más importancia 
basado en la construcción del partido, sacando adelante con diálogo". El dirigente Barrios Aparicio recalcó que recientemente, 
ya tuvo dos reuniones con el coordinador Mariano Torres, "lo que estarnos buscando es hacer un solo programa de trabajo". 
Por otro lado, señalo que aún no tienen preciso de cuántos son los afiliados, ya que en el 2013 contaban cerca 12 mil, "el PT 
inició una campaña de nueva afiliación donde no pidieron un registro de 10 mil afiliados, mas lo cual se logró llegar a los 22 
mil". Sin embargo, Arturo Aparicio reconoció que actualmente, derivado por el cambio de domicilio de algunos afiliados y que 
en algunas veces cambian de partido político, han disminuido los registros, por lo que añadió que "en base a eso actualmente 
deben estar arriba de los 15 mil afiliados, aún no tenemos todavía el corte" finalizó. (Karla Aldana Ramírez, página 4A) 
El Sol de Hidalgo-No caeré en juegos tendenciosos: Alejandro Moreno: Alejandro Moreno Abud, presidente del 
Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional en Hidalgo, habla de la realidad que vive el instituto político. Sostiene que 
la unidad no se demuestra tomándose un cafecito, sino con trabajo. En amplia conversación se refiere a las voces en su 
contra y a los rumores sobre la salida de varios panistas, entre ellos Daniel Ludlow. Sin tapujos, se descarta como posible 
candidato a la diputación federal y enfrenta los comentarios sobre su enriquecimiento a costa del blanquiazul: "No me he 
robado un solo peso del PAN", y de paso advierte: "No caeré en juegos tendenciosos. A los únicos que tengo que rendir 
cuentas de mis finanzas personales es a la Secretaría de Hacienda y a mi esposa". Se le plantea de la renovación de comités, 
consolidación de liderazgos y fomento a la unidad, y que últimamente la disidencia a su dirigencia parece demostrar lo 
contrario. 
-¿Cómo se encuentra el PAN?  
Hay quienes sostienen que como partido no existe y no representa ni siquiera oposición. "La unidad no se demuestra 
tomándose un cafecito o diciendo que estamos unidos. Cuando llegué al partido hubo confrontación directa porque a mí no 
me agrupan con nadie. Incluso apostaban a que no duraría ni un año. Es como en algunos equipos de futbol donde jugadores 
que están en la banca apuestan a que les vaya mal a los que juegan para que puedan entrar. Las cosas no pueden ser así. 
Somos un equipo y todos tenemos que buscar ganar. Desde la banca también se sirve".  
-¿Te consideras un buen dirigente? 
"Eso tendrán que decirlo los demás. Lo que puedo agregar es que tengo la satisfacción de que cuando hemos hecho 
campaña, los propios candidatos han mandado cartas al CEN reconociendo el apoyo. Eso refleja que hemos hecho un trabajo 
honesto y de frente. Quienes me conocen saben que siempre he estado ahí". Alejandro Moreno sostiene que el verdadero 
amor al PAN se demuestra trabajando "y no golpeando a la institución".  
-Mucho amor, tal vez, y trabajo, y unión, pero Acción Nacional bajó en Hidalgo de la segunda a la quinta fuerza 
política-, se le interrumpe.  
"Ese tema habrá que tratarlo también con los candidatos que ha tenido el partido para que ellos también digan lo que ha 
sucedido en cada caso. Tiempos, coyunturas, la propia dinámica política. Quién los apoyo, y quién no. Esto es de congruencia 
y de honestidad. En Acción Nacional todos tenemos un deber. Firmamos un papel bajo conciencia de que estamos 
comprometidos con el partido". Insiste en que el trabajo ha sido permanente en todo el estado. Los avances, considerables. 
Se ha sumado, aunque aún hay quienes por no estar al frente han decidido mantenerse al margen. "Muchos de los que 
critican no tienen un cargo público. Pues que trabajen para estar en ello, y para servir. Acción Nacional necesita de ellos, de 
su trabajo. De sus ambiciones políticas, para que desde esta trinchera avancemos".  
-¿No te molestan esos comentarios? 
"Siempre he sido un presidente que ha abierto las puertas del partido a todos. Cuando tengo que decir algo lo hago de frente, 
y no en los medios de comunicación. Lamentablemente, quienes no se involucran con el trabajo no tienen ni idea de la labor 
que se realiza desde las estructuras". 
ALCALDES PANISTAS Y ALGO MÁS 
A Alejandro Moreno se le ha colocado en el ojo del huracán por varias razones. Entre las más recientes, la supuesta 
intromisión del gobernador panista Rafael Moreno Valle en el CDE del blanquiazul en Hidalgo. 
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-¿Participa o mete las manos en los procesos?-, se le pregunta. 
"El gobernador es un miembro activo del PAN. Rafael Moreno Valle tiene aspiraciones políticas y puede apoyar al candidato 
que desee. No está dentro de una dirigencia del partido, es gobernador de Puebla. Vino a Hidalgo a dar el espaldarazo a 
Gustavo Madero rumbo a la dirigencia nacional. Lo mismo hizo en Oaxaca, Veracruz y otros estados. Hay una buena relación 
con él, por supuesto, como con muchos panistas del país, pero de ninguna manera mete las manos en el Comité Estatal".  
-De Gustavo Madero, ¿consentido?  
"Nunca he tenido diferencias con él o con Ernesto Cordero. Me mantuve al margen de proceso electoral. Dicen que soy 
consentido por la ampliación del periodo, pero eso no le toca a él. Habrá decisiones que no me gusten, pero no las ventilo, se 
las digo a él directamente, siempre guardando disciplina dentro del partido".  
-¿Eres disciplinado en verdad?  
"A la institución sí, claro". 
-Asael Hernández Cerón, alcalde de Tezontepec de Aldama, fue uno de los que acudió a la sede nacional para 
inconformarse por la ampliación de tu periodo al frente del partido. ¿Ya tocaste con él este tema? 
"No sé lo que pasó en el CEN porque no tengo pruebas. Solo escuché testimonios de 'radio pasillo', pero hay cosas 
estatutariamente que se tienen que respetar. He estado siempre a favor del diálogo pero por el momento no he tenido 
acercamiento con él. Esperaremos a que se agoten todas las instancias. Convocaremos a una mesa política con todos los 
actores y líderes del partido para que podamos sumar rumbo a las próximas elecciones".  
-¿Podría costarle la destitución del partido?-, se le insiste. 
"Hay antecedentes sobre la toma del comité directivo estatal, algunos incidentes por visitas nacionales. En este caso no tengo 
pruebas. Queda fuera de esa posibilidad. Hay fotografías que no dicen nada. Sé por comentarios lo que hicieron, pero no 
tengo pruebas para acusar. Eso le corresponde al Comité Ejecutivo Nacional que sí tiene cámaras y manera de tomar 
decisiones". (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Con obras, se protege salud de las mujeres: Obras en materia de salud, las cuales se traducen en apoyos para 
miles de mujeres hidalguenses, han sido entregadas por el gobierno estatal durante octubre, que es el Mes de Sensibilización 
sobre el Cáncer de Mama. Para Francisco Olvera, gobernador del estado, este sector de la población es el pilar de la 
sociedad; es por ello que constantemente ha insistido en que las mujeres deben contar con instalaciones de atención 
especializada para prevenir de manera oportuna enfermedades como el cáncer de mama. Actualmente, el estado cuenta con 
centros de atención en los 84 municipios, en donde se realizan mastografías y detección oportuna del cáncer, además de más 
de 400 unidades médicas y 440 centros de salud, de los cuales más de 200 han sido remodelados. Aunado a esto, se 
construyó la Unidad de Atención Especializada Médica para la Detección y Diagnóstico de Cáncer de Mama, (UNEME 
DEDICAM), así como el Centro de Salud Nor-Poniente, ambos ubicados en Pachuca. Cabe destacar que la administración 
estatal aún trabaja en la construcción de hospitales especializados, como el general de Tulancingo, que permitirá la atención 
de la población de esa región del estado, incluida la Sierra Otomí-Tepehua, además de la reconfiguración del hospital de 
especialidades en enfermedades para la mujer en Pachuca. Estos espacios fortalecen la infraestructura hospitalaria en la 
entidad, ya que de manera conjunta, el gobierno del estado, Sistema DIFH y gobierno federal realizan acciones en beneficio 
de las mujeres hidalguenses, con la finalidad de garantizar una atención integral y de calidad que les permita un mejor 
desarrollo. (Redacción, página 04) 
Milenio-“Es prioridad la salud de mujeres hidalguenses” (Redacción, página 08) 
Crónica-Reitera gobierno el avance en materia de salud para mujeres (Alberto Quintana, página 08) 
Síntesis-Red de salud de prioridad a las mujeres (Jaime Arenalde, página 03) 
Plaza Juárez-Promover y cuidar la salud de las mujeres hidalguenses (Redacción, página 3A) 
Uno más Uno-Prioridad de JFOR promover y cuidar la salud de las mujeres (Redacción, página 05) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Casi listo nuevo velatorio para capitalinos, confirma el alcalde: En unas semanas entrará en operaciones el 
nuevo velatorio municipal de Pachuca, el cual brindará servicios a muy bajo costo para la población capitalina, confirmó el 
alcalde Eleazar García Sánchez. Destacó que es compromiso del ayuntamiento brindar apoyo a las familias en los momentos 
más complicados, en tal sentido el contar con un espacio como el nuevo velatorio municipal apoyará a los pachuqueños en 
instantes difíciles. El edil explicó que en unos días más estarán en condiciones de que el espacio entre en operaciones, parte 
fundamental para mejorar los servicios ofrecidos en el Panteón Municipal. Sostuvo que los costos que se ofrecerán por los 
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servicios serán menores a los que se encuentran disponibles en otros sitios, en virtud que uno de los principales propósitos es 
que los pachuqueños no eroguen altas cantidades de dinero en situaciones tan complicadas. Los trabajos de realización del 
nuevo velatorio de la ciudad contemplan una inversión superior a los 5 millones de pesos. El lugar tendrá salas de espera, 
tres salas de velación, cafetería, baños, oficinas administrativas y sala de venta de ataúdes, entre otras áreas. Mencionó el 
alcalde que con esta medida Pachuca contará con servicios funerarios de alta calidad, una vez que el velatorio representaba 
una necesidad muy sentida en la ciudad, el cual será una realidad para los primeros días de noviembre. Concluyó que en este 
espacio se brindarán servicios integrales, situación que representa un avance importante en materia de servicios públicos 
para la población. (Milton Cortés, página 04) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que luego de que por fin los empresarios de una tienda de conveniencia lograran convencer a las autoridades municipales y 
estatales para establecerse en Tepeji, dicen que no fue nada sencillo, pues el secretario de Obras Públicas, Jesús 
Romero Quintanar pidió a los empresarios que para poder continuar con la construcción de la tienda, la empresa debe 
construir un colector pluvial para beneficio de los habitantes, quienes en primera instancia estaban en descuerdo con la 
tienda. Aunque dicen que los empresarios aceptaron la condición a regañadientes, pues su apertura se pospondrá por más 
meses. 
 
:Que los alcaldes de la llamada región Verde no logran ponerse de acuerdo con la construcción del relleno sanitario 
intermunicipal, por lo que podría cancelarse el proyecto, toda vez que ni siquiera definen el lugar para su edificación. Dicen 
que los ediles involucrados en el proyecto son de Nopala, Chapantongo y Tepetitlán, y aunque todos son vecinos, dicen 
que los alcaldes Melchor Jiménez, Adolfo Ochoa y Eustorgio Benítez anteponen sus intereses personales, lo que ha 
retrasado el relleno y ya hasta se habla de su posible cancelación. 
 
:Que el Partido Acción Nacional en el estado ya arrancó su proceso para elegir al nuevo dirigente del partido en Hidalgo, 
con la implementación de la comisión organizadora que se encargará de recibir las propuestas de quienes buscan dirigir los 
destinos del PAN en la entidad. Dicen que el más apuntado para dicho proceso es el propio presidente del instituto 
político, Alejandro Moreno, quien busca la reelección en su partido, aunque dice también que cada día surgen nuevos 
disidentes de la actual administración del partido blanquiazul en el estado. 
 
:Que luego de que el alcalde de Tulancingo, Julio Soto, anunciara días antes de su tercer informe de gobierno que habría 
rotaciones entre los funcionarios, dicen que el trabajo lo ha delegado a la asamblea municipal, quienes tienen que analizar el 
trabajo en el último año de los funcionarios para definir si se quedan en la administración o prescinden de sus servicios, pues 
dicen que todo se llevará a cabo conforme a los reglamentos internos. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Hay necesidad de llevar ese servicio a muchas de las comunidades apartadas, a comunidades que nunca han tenido la 
oportunidad de los jóvenes estudiantes de acudir a este tipo de educación” 
Pedro Porras Pérez 
Diputado federal hidalguense, sobre los recursos a educación y salud 
 
“El proyecto más importante es precisamente en la colonia Independencia donde existe una escuela multigrado, ya logramos 
gestionar tanto con el INHIFE como con Obras Públicas del ayuntamiento que se construyan dos aulas más ” 
Gabriela Castañeda Badillo 
Presidenta del sistema DIF Pachuca, sobre la ampliación de una escuela en la ciudad 
 
“Hay una mayor producción pero siento que está muy desbordada, no hay un criterio de calidad, ya cualquier imagen vale. 
Estamos en un tiempo en que hay una producción impresionante de imágenes porque ya todos traemos una cámara en el 
celular” 
Ángel García Hernández 
Tallerista en el centro de las artesm, sobre la fotografía 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
A pesar de los esfuerzos por parte de las autoridades locales para mantener a la Feria San Francisco Pachuca 2014 como un 
claro atractivo para visitantes de todo el estado y de otras entidades federativas, el comportamiento de buena parte de los 
choferes de taxi en la capital hidalguense estropea dichas intenciones pues al abusar con los precios del servicio queda 
evidenciada la falta de orden que prevalece desde hace mucho hacia este sector. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Federica Rodríguez: Con una trayectoria ligada al ámbito educativo, la actual presidenta del Voluntariado de la 
Secretaría de Desarrollo Económico estatal mantiene presencia en este organismo para respaldar diversas acciones de servicio 
y asistencia social. Rodríguez de Maauad confirma que el buen trato a las personas es fundamental para avanzar ante 
cualquier desafío, característica que no pierde incluso ante las adversidades. 
 
Abajo-Pedro Pérez: Al dirigente en Hidalgo de la Central Cardenista Independiente (CCI) se le va el tiempo entre discursos 
y planes, pero poco es lo que realmente consigue para el grupo de campesinos que representa. A Pérez Dolores se le conoce 
más como un personaje dicharachero y amigable que como un verdadero combatiente que pueda establecer los acuerdos que 
hacen falta para el rubro. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
INCONFORMES 
A sólo unos días de que realizarse las celebraciones por el Día de Muertos, comerciantes de Pachuca afirmaron que los 
lugares cercanos al Panteón Municipal no deben ser ofrecidos a vendedores de otras entidades. Los grillitos del 
sector señalaron que existe preocupación en el sentido de que las autoridades ofrezcan espacios 
principalmente a floristas foráneos y que directamente sea el comercio local el que resulte afectado. 
Advirtieron además que por estas causas los abusos en el precio de las flores resultan una constante. 
  
COMIDAS 
  
Donde se mantienen las quejas es en la zona de venta de comida al interior del recinto ferial de Pachuca. Los 
comensales manifestaron que se presenta toda clase de abusos por parte de los vendedores, ya que por una 
comida ordinaria llegan a exigir cuentas superiores a los 700 pesos. Por lo anterior no es válida la queja de 
quienes ofrecen el servicio de comida, quienes estimaron que la afluencia de gente es amplia en las instalaciones 
de la feria, pero poca es la que acostumbra adquirir sus alimentos con los prestadores de ese servicio. 
  
CONFLICTO 
  
Sin medir las consecuencias de sus actos, el dirigente de la organización Avance, Vicente Charrez Pedraza, estuvo a 
punto de propiciar un enfrentamiento en el municipio de Nicolás Flores, hasta donde llevó militantes del 
organismo provenientes de Ixmiquilpan para manifestarse en contra del alcalde de ese lugar Einar Severiano 
Torres León, a fin de exigir recursos en favor de la comunidad de Villa Hermosa, por fortuna no pasó a mayores; sin 
embargo, el hermano del edil Cipriano Charrez demostró una vez más que lo suyo no es el diálogo cuando de conflictos se 
trata. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-"Los Chuchos" se empecinan en proteger a Aguirre: En la tribuna del máximo órgano de dirección del 
PRD, su Consejo Nacional, dirigentes perredistas exigieron al gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero, solicitar 
licencia al cargo para distensar la crisis que vive el estado tras la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, pero Nueva 
Izquierda (NI) y Alternativa Democrática Nacional (ADN), corrientes dominantes, cerraron filas para garantizar su 
permanencia. Con 10 oradores, el PRD desahogó a puerta cerrada el punto y aprobó un documento general para presionar la 
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búsqueda y hallazgo de los jóvenes y demandar una investigación y deslinde de responsabilidades, por “amplia mayoría”, 15 
abstenciones y cuatro votos en contra. En cambio, fueron rechazadas, tras otro debate, reservas al documento para solicitar a 
Aguirre Rivero que presente su licencia al cargo, tras reconocer que los hechos representan el conflicto más grave que le ha 
tocado enfrentar al PRD en sus 25 años de fundación, sólo comparable con el halconazo que ocurrió el 10 de junio de 1971. 
Esa licencia “no está en el resolutivo ni está en el documento” advirtió el líder nacional del PRD, Carlos Navarrete Ruiz. 
En cambio, el resolutivo estableció: se ha especulado la responsabilidad del Estado y “debe contribuir a las investigaciones sin 
caer en salidas fáciles ni linchamientos públicos”, pero no mencionó el nombre del gobernador emanado de la alianza del PAN 
y PRD, Aguirre Rivero. En tribuna, consejeros perredistas de la “coalición mayoritaria” que controla al PRD: Nueva Izquierda 
(NI), Alternativa Democrática Nacional (ADN), y Foro Nuevo Sol (FNS), plantearon que el Estado mexicano y el gobierno 
federal deben asumir su responsabilidad por los hechos ocurridos, cuya gravedad se repite en otras regiones del país. La 
investigación es la salida que debemos pedir, si después de ésta resulta que se tiene que ir, pues se va, dijo el ex líder 
nacional del PRD, Guadalupe Acosta Naranjo. Lo ocurrido en ese municipio es un crimen del que debe responsabilizarse el 
Estado mexicano, agregó el líder de Nueva Izquierda, Jesús Ortega Martínez. La crisis, reconoció la diputada Amalia García 
Medina, de FNS, ha pegado al PRD, por ser en un estado gobernado por ese partido, donde se registró la violencia contra 
normalistas y su desaparición. Pero atribuyó la mayor carga al gobierno federal, sobre el cual “el cuestionamiento es 
universal, es gigantesco, no va a poder eludir de ninguna manera, no va a poder escabullirse”. “No le pedimos la renuncia, 
pero no le pedimos que se quede. No lo condenamos ni lo absolvemos”, trató de justificar el diputado Fernando Belauzarán 
de NI. Pero en contraparte, dirigentes de las corrientes opositoras exigieron a su partido asumir su corresponsabilidad, 
aunque otros guardaron silencio o matizaron su postura, como IDN, de René Juvenal Bejarano, y Movimiento Progresista, de 
Marcelo Ebrard. La Coalición de Izquierda, a la que pertenecen el líder de los senadores, Miguel Barbosa y el legislador 
Alejandro Encinas; Patria Digna, que integran Carlos Sotelo, Pablo Gómez y Gilberto Ensástiga, exigieron solicitar a Aguirre 
Rivero la licencia al cargo. Es la peor crisis política que hayamos enfrentado en los más de 25 años de historia de nuestro 
partido. “Nos explotó en la cara”, advirtió el senador Encinas Rodríguez. “Desde el 10 de Junio de 1971 no se había registrado 
en este país el asesinato de estudiantes, alumnos pobres, de una normal rural que indefensos fueron agredidos por la policía 
municipal en complicidad con la delincuencia organizada y en este acto tenemos responsabilidades como partido gobernante 
en el estado y como partido político gobernante en el municipio, y el partido debe asumir plenamente sus responsabilidades 
frente a este acto”, afirmó Encinas Rodríguez. En la discusión, también Gilberto Ensástiga, de Patria Digna, exigió al PRD 
definirse y demandar la salida inmediata del gobernador Aguirre Rivero. Aunque Acosta Naranjo, de Nueva Izquierda, propuso 
realizar una marcha en Acapulco el próximo 26 de octubre, ésta fue rechazada, dijo Belauzarán Méndez, porque podía 
interpretarse como un respaldo a Aguirre Rivero. Navarrete Ruiz no respondió a las preguntas de la prensa sobre si se trataba 
de un respaldo y rechazó comentar las solicitudes de cinco consejeros para que Aguirre Rivero deje el cargo, o que el partido 
se equivocó al elegir al munícipe de Iguala, José Luis Abarca. “Plantearon muchas propuestas que no fueron aprobadas por el 
Consejo”, dijo. La sesión de Consejo Nacional fue cerrada a los medios de comunicación. Ante la presencia de los periodistas, 
los perredistas acordaron un receso. (Carina García, primera plana) 
La Jornada-Paro estudiantil el miércoles en apoyo a los 43 normalistas: Estudiantes de diversas instituciones de 
educación superior, reunidos en la asamblea interuniversitaria, dieron a conocer su plan de acción para los próximos días, con 
la finalidad de demandar el esclarecimiento del asesinato de tres normalistas de Ayotzinapa y la desaparición forzada de otros 
43. Tras la reunión efectuada en el auditorio Che Guevara de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, los jóvenes 
acordaron impulsar el Día de acción global por Ayotzinapa, el miércoles 22 de octubre, cuando se realizará una marcha a las 
18 horas del Ángel de la Independencia al Zócalo. De igual forma, llamaron a las escuelas a impulsar la discusión para 
construir un paro nacional estudiantil de 48 horas para los días 22 y 23 de octubre, cuya duración será discutida en las 
asambleas de cada escuela. También convocaron a realizar brigadeos informativos masivos para el 22 de octubre en escuelas, 
barrios y centros de trabajo, con la consigna de extender y profundizar el paro y la movilización. Asimismo, convocaron a 
realizar bloqueos en calles, avenidas y levantamientos de plumas en casetas el día 23 de octubre entre las 7 y las 9 horas, y 
entre las 13 y las 15 horas, así como asistir a la convocatoria de los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional para realizar 
un mitin este jueves 23 de octubre, a las 10 horas, en la Plaza Roja de la unidad Zacatenco. Como parte del plan de acción, 
suscribieron la idea de llamar a las asambleas a discutir la posibilidad de que el movimiento estudiantil exija o tome espacios 
radiofónicos y televisivos en Radio Universidad y Canal 11. En la próxima asamblea, que se realizará el viernes 24 de octubre 
a las 14 horas, en la Facultad de Ciencias de la UNAM, discutirán la posibilidad de efectuar un encuentro estudiantil en 
defensa de la educación pública y contra la violencia de Estado, e incluir entre sus ejes y demandas la exigencia de 
abrogación de la reforma educativa y el aumento del presupuesto a la educación. (Fernando Camacho, primera plana) 
Excélsior-PRD indaga historial de sus alcaldes; por ganar hubo descuidos: Navarrete: El PRD investigará el 
historial y actuaciones de sus 286 alcaldes, dirigentes del partido, legisladores, funcionarios y candidatos para evitar casos 
como el de Iguala, Guerrero, donde funcionarios son investigados por corrupción o presuntas ligas con el crimen. En un 
resolutivo de cinco acuerdos, aprobado anoche, el Consejo Nacional del partido avaló crear una comisión de ética y 
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transparencia, cuyas recomendaciones darán paso a “las correcciones internas”. En la presentación del documento, Carlos 
Navarrete, dirigente nacional del PRD —sin referirse al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero—, reconoció que se 
descuidó la trayectoria de sus candidatos, obviando correctivos donde hubo indicios de corrupción. Dijo que en el afán de 
avanzar electoralmente hubo extravíos. En tanto, los senadores Miguel Barbosa y Alejandro Encinas pidieron al Consejo 
Nacional que le exija al gobernador Aguirre Rivero renunciar al cargo. Sin embargo, el exhorto fue rechazado por los 
integrantes de Nueva Izquierda. 
EL PRD EVALUARÁ A SUS ALCALDES 
Sin pronunciarse sobre la salida del gobernador Ángel Aguirre en Guerrero, el Consejo Nacional del PRD aprobó anoche un 
resolutivo en el que exige al gobierno federal intensificar la búsqueda de los 43 normalistas y se compromete a evaluar el 
desempeño en seguridad de sus 286 alcaldes, así como a revisar la actuación de dirigentes, legisladores y funcionarios 
públicos perredistas. Las posturas de fincar responsabilidades políticas al mandatario estatal y solicitar su salida no 
prosperaron, como tampoco la de realizar una marcha. Con 271 votos a favor, cinco en contra y 15 abstenciones, el pleno 
avaló impulsar una política de Estado en seguridad y, en el Congreso, participar “en una contraofensiva” que frene a la 
delincuencia organizada, con prioridad en el mando único policial, bajo el reconocimiento de que presidentes municipales de 
todos los partidos se resisten a su puesta en marcha. El presidente del partido, Carlos Navarrete Ruiz, reconoció que al 
partido “le estalló en las manos una realidad”, la de haber descuidado la trayectoria de sus candidatos y la actuación de sus 
autoridades, obviando aplicar correctivos donde hubo indicios de corrupción. La autocrítica caracterizó el mensaje del 
dirigente que hace 13 días tomó la conducción del PRD. Asumió que en el afán de avanzar electoralmente “hubo extravíos” y 
que “es el momento de dar un golpe de timón”, a fin de que “la corrección empiece de inmediato”. A puerta cerrada, unos 
300 consejeros discutieron el resolutivo que prevé establecer a nivel del partido una comisión de ética y transparencia con 
personalidades de la sociedad civil, cuyas recomendaciones darían paso a “las correcciones internas” para “recuperar” los 
valores con los que se fundó el PRD como respeto a los derechos humanos y justicia. Sin embargo en su propuesta de 
resolutivo no se incluyó cuestionamiento alguno sobre el gobierno de Guerrero. Ni se hizo mención a su titular Ángel Aguirre. 
Responsabilidades 
El dirigente alegó en cambio que los linchamientos no contribuyen a salir de la emergencia y que el PRD pide al gobierno 
federal “fincar responsabilidades a quienes las tengan sin importar jerarquías o siglas partidistas”. Aun cuando voces como las 
de los senadores Miguel Barbosa y Alejandro Encinas, del grupo Coalición de Izquierda, se pronunciaron por la salida 
inmediata del gobernador Aguirre, la mayoría de las corrientes respaldaron la propuesta de Navarrete Ruiz de centrar los 
reclamos hacia el gobierno federal, tanto por la falta de información sobre los normalistas como por la tardanza con la que 
reaccionó en el caso, incluyendo la inacción por parte del Ejército destacado en Iguala. El líder partidista consideró que con 
los casos de Tlatlaya, Estado de México, y la agresión a los normalistas “cayó el telón de escenografía que pretendía ocultar 
una realidad”, en referencia al incremento de la violencia del crimen organizado. Navarrete Ruiz criticó el hecho de que el 
gobierno de Enrique Peña alejara el tema de la inseguridad de los medios “para dar la impresión de que había un cambio de 
estrategia más eficiente que la del gobierno anterior”. 
Defensa. Navarrete dijo que ningún partido está a salvo de que algunos de sus gobiernos sucumban ante la 
delincuencia. 
En el diagnóstico que el dirigente planteó suscribir a los consejeros se reconoce que “ningún partido está a salvo de que 
algunos de sus gobiernos sucumban” a la ley de plata o plomo de la delincuencia. Se afirma que el Estado mexicano muestra 
“grave incapacidad” para garantizar la vida y la seguridad a los mexicanos, al tiempo que el crimen organizado corrompe 
autoridades de todos los niveles, apropiándose de las policías municipales. Navarrete Ruiz preguntó además: “¿por qué el 
presidente Peña Nieto tardó diez largos días en ordenar la intervención federal en el caso?, ¿por qué las autoridades federales 
que conocieron de denuncias sobre hechos criminales un año antes no investigaron ni intervinieron?”. Respecto de la 
actuación de la autoridad estatal, el perredista expuso: “Hemos dicho con firmeza que debe colaborar en el esclarecimiento 
de los hechos y contribuir a fincar responsabilidades sin importar jerarquía o color partidario y no debe haber omisiones en su 
responsabilidad. “Así lo seguiremos exigiendo, sin caer en salidas fáciles o linchamientos públicos que no contribuyen a 
resolver la emergencia”, justificó. El resolutivo que podría votarse hasta la madrugada de este domingo contiene cinco 
acuerdos. El primero es impulsar una iniciativa nacional para construir “una política de Estado integral” que dé respuesta a la 
grave crisis de inseguridad por la que atraviesa el país. El segundo señala que el PRD “exige al gobierno de la República 
intensificar la búsqueda de los jóvenes desaparecidos. En el punto tres se indica: “Ordenar al CEN que inicie una evaluación 
de todos sus gobiernos, de manera especial de los municipales en materia de seguridad pública y cuerpos policíacos, para 
tomar las medidas correspondientes”. El cuarto se refiere a la comisión de ética y transparencia . Y, finalmente, el quinto 
punto, plantea “elaborar mecanismos confiables para revisar la actuación de dirigentes partidarios nacionales, estatales y 
municipales, legisladores y funcionarios públicos para garantizar que su actuación esté apegada a nuestra declaración de 
principios y estatuto, y a la obligación de colocar por encima de todo, las causas de la ciudadanía”. 
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Prevén ratificar a Mazón el miércoles 
El cabildo de esta ciudad realizó una sesión para notificar a los integrantes del ayuntamiento sobre el juicio de procedencia 
contra el exalcalde José Luís Abarca, además de confirmar que a más tardar el miércoles de la siguiente semana, Luis Mazón 
Alonso podría asumir el cargo de presidente municipal interino. En entrevista, el alcalde provisional Óscar Chávez Pineda 
expresó: “Nuestro secretario de Gobierno (Luis Mazón) había dicho que sí acepta el cargo, pero va a esperar los 
procedimientos legales que él considera pertinentes, que es que el Congreso venga y le tome protesta”. Mazón ocupa el cargo 
de suplente en la planilla ganadora, por lo que el Congreso de Guerrero deberá tomarle protesta la siguiente semana. Luis 
Mazón es hermano de Lázaro exsecretario de Salud del gobierno de Guerrero, quien fue separado del cargo, debido a su 
estrecha amistad con el exedil de Iguala José Luis Abarca. (Ivonne Melgar, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que tan atento está el presidente Enrique Peña Nieto con la situación que acontece en el estado de Guerrero, que canceló 
ayer una reunión con alumnos del Icadep del Partido Revolucionario Institucional para impulsar la formación de cuadros del 
tricolor. Sin embargo, uno de los que sí asistieron fue Nick Vujicic, el mundialmente famoso australiano que nació sin 
extremidades, quien dejó opiniones encontradas entre los jóvenes priistas. Vujicic creó un ambiente de malestar toda vez 
que antes de concluir su participación pidió que los jóvenes elevaran una oración a Dios, lo que hicieron a regañadientes, 
además de que calificaron como una incongruencia que el rezo se realizara precisamente en el auditorio Plutarco Elías Calles. 
  
:Que la aprobación de la Ley de Ingresos en la Cámara de Diputados ahondó las diferencias entre las corrientes dentro de la 
bancada del Partido de la Revolución Democrática que encabeza Miguel Alonso Raya. Y es que aseguran que Nueva 
Izquierda pretende influir en las demás expresiones internas para apoyar las propuestas del Ejecutivo sin mayor discusión, 
por lo que ya no solo sus contrincantes naturales de IDN, comandados por René Bejarano, han mostrado su descontento, 
sino que incluso algunos Chuchos comienzan a pintar su raya. 
  
:Que esta semana el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, acudirá al Senado, donde se discutirá la 
propuesta para aumentar el salario mínimo. La confirmación de su asistencia se da luego del encuentro informal que sostuvo 
ayer con el secretario del Trabajo federal, Alfonso Navarrete Prida, para tratar el tema. 
  
:Que la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social en la Ciudad de México comenzará en los próximos días el 
levantamiento de cuestionarios de información socioeconómica en las delegaciones Coyoacán, Cuauhtémoc, Gustavo A. 
Madero, Iztapalapa, Tlalpan, Venustiano Carranza y Xochimilco para determinar a los beneficiarios para 2015 de los 
programas sociales que forman pare de la Cruzada Nacional contra el Hambre. Los cuestionarios serán realizados por la 
Universidad Autónoma del Estado de México. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Derechos Humanos en México, a revisión 
México está en el banquillo internacional por los casos de Tlatlaya e Iguala. El 30 de octubre, el gobierno mexicano 
comparecerá para informar a los miembros de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos, que preside Tracy 
Robinson, sobre los avances en las investigaciones de la muerte de 22 personas en Tlatlaya, Estado de México, y el asesinato 
de seis y la desaparición de 43 normalistas en Iguala, Guerrero. Los informes mexicanos se presentarán en el 153 periodo de 
sesiones de la CIDH en Washington. Y claro, espere usted la arremetida que tienen preparada las organizaciones no 
gubernamentales para cuestionar a los representantes del Estado mexicano que participarán en la sesión denominada 
"Denuncias de impunidad por graves violaciones a los derechos humanos", nos anticipan.  
 
Enrique Peña Nieto 
Guerrero: Enojo, desencanto y desilusión 
En Los Pinos, por cierto, hay desánimo y molestia con el gobernador Ángel Aguirre. Con más de 20 giras, Guerrero es la 
segunda entidad más visitada por el presidente Enrique Peña Nieto en su mandato; solamente se ubica detrás del Estado de 
México, nos comentan. De esa forma, el jefe del Ejecutivo atendió personalmente la contingencia por los huracanes de 2013 y 
empujó una bolsa de unos 60 mil millones de pesos para el Plan Nuevo Guerrero, amén de que regresó el Tianguis Turístico a 
Acapulco. Vaya, hasta visitó Ometepec-la tierra de donde es originario Aguirre-y reconstruyó El Capricho y más allá, en 
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Atoyac, La Pintada. Usted puede imaginar las razones del desencanto: el caso Ayotzinapa. 
  
Una CFE atenta y cooperativa 
La Comisión Federal de Electricidad, que dirige Enrique Ochoa Reza, camina de prisa con la Procuraduría Federal del 
Consumidor, con la que firmó un acuerdo en septiembre pasado, para resolver las quejas de altos cobros de los consumidores 
de la zona centro del país. El objetivo del convenio es brindar confianza al usuario respecto de las verificaciones de medidores 
y la correcta facturación del servicio eléctrico. Don Enrique no ha rehuido el tema de la atención a los usuarios y su salida de 
un reciente foro en Morelos obedeció a un compromiso con la Fundación UNAM en el DF, nos explican.  
 
Juan Silva Meza 
Indefinición electoral en Chiapas 
La declaración de inconstitucionalidad de la reforma electoral en Chiapas, hecha por la Suprema Corte de Justicia, a cargo del 
ministro Juan Silva Meza, colocó a los partidos en una posición incómoda por la indefinición de la fecha para realizar las 
elecciones locales, pues todavía no reciben el engrose del expediente. El Instituto Nacional Electoral mantiene el calendario 
que estableció la reforma constitucional que le da atribuciones para elecciones concurrentes y el Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadano de Chiapas no sabe si los comicios quedan el primer domingo de julio de la ley vigente o el tercer 
domingo de julio de la reforma. Todo un lío con el día, nos comentan. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
MIENTRAS que Guerrero se cae a pedazos y el gobernador Ángel Aguirre anda que no da una, la secretaría de Desarrollo 
Social estatal, Beatriz Mojica, tampoco da... pero paso sin huarache. COSA DE VER CÓMO, un día sí y otro también, la 
funcionaria aprovecha la crisis en Iguala para enviar por correo electrónico boletines con fotografías y autoguayabazos 
incluidos. PERO AHÍ no para la cosa. Como ningún otro funcionario de la entidad, Mojica abrió una página web personal en la 
que da rienda suelta a su protagonismo con textos, fotos y videos. LA DUDA es si la perredista está buscando los reflectores 
para hacerse notar en caso de que Aguirre termine por renunciar o si sus aspiraciones son a más largo plazo y lo que quiere 
es la candidatura para la elección del año próximo. LO CIERTO es que, si lo que está haciendo Mojica no es una precampaña 
electoral, ¡es una muy buena imitación!  
 
QUIEN llegue a presidir la Comisión Nacional de los Derechos Humanos los próximos cinco años va a necesitar unos guantes 
de bombero para manejar las papas calientes de Tlatlaya y Ayotzinapa. ESO SI, que los vaya a usar en serio y sin 
restricciones... ahí sí no hay quien meta las manos al fuego para garantizarlo. Y ES QUE más de una ONG se pregunta si 
representará alguna diferencia que Raúl Plascencia repita en el cargo o que sea relevado, cuando está visto que este tipo de 
puestos terminan decidiéndose por los amarres políticos. O LO QUE es lo mismo, la duda es si los partidos evitarán caer en la 
tentación de cuidar sus intereses al nombrar a "melón" u optando por "sandía". PORQUE, si quien llegue toma decisiones 
basándose en sus compromisos políticos, serán otros cinco años muuuuuuy largos para la CNDH.  
 
LA DECISIÓN de Miguel Ángel Osorio Chong de atender personalmente a los estudiantes del IPN que se plantaron frente a 
sus oficinas en su momento lo encumbró, pero ya empieza a cobrarle factura. DESDE EL DÍA de la burrada la reunión con los 
politécnicos, ¿eh? cada vez que una manifestación llegue a Bucareli y el secretario de Gobernación no salga, más vale que sea 
por un buen cálculo, pues de la lluvia de críticas parece que no se va a salvar. COMO PASÓ el viernes, cuando una familia 
llevó el féretro con el cadáver de una madre cuya última voluntad fue que la velaran frente a la dependencia en protesta por 
la desaparición de su hijo, un policía federal. AHORA SI que la Segob se volvió una capilla ardiente... por donde se le quiera 
ver.  
 
CIERTO ES que, en época preelectoral, es dificilísimo guardar las formas, pero alguien tendría que recomendarle mesura al 
PRD capitalino. PARA SU Noveno Consejo Estatal, que se celebra hoy, los organizadores incluyeron entre sus cuatro oradores 
principales a Héctor Serrano.  Y, LEJOS de presentarlo en su orden del día como militante, se encargaron de remarcar que 
acude y habla en su calidad del secretario de Gobierno del DF. OJALÁ QUE, por lo menos, se asegure de que su día de 
descanso caiga en domingo... ¡nomás faltaba que no! 
 
(Redacción, página 10) 

 


